

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 9 (10 m.)

## La Juventud Católica

La Juventud Católica del Centro de San Justo celebró un acto de propaganda en el que hablaron don José Gasco, don Luis Pidal y don José María Alonso, siendo muy aplaudidos. Hubo regular concurrencia.

## Mitin sanitario

En el Teatro Cervantes se celebró un nuevo acto de propaganda sanitaria presidiendo el doctor Navarro Fernández.

El señor Cort habló del problema de la vivienda.

El señor Mazarriego, se ocupó de la lactancia, diciendo que puede ser un medio de evitar la corrupción. Se muestra partidario de que el hijo de la nodriza conviva en casa del niño que amamanta. Dice que las mejores nodrizas son las que ya han tenido dos o tres hijos.

El señor Mamolar culpa al padre por infundado miedo de que muchas veces adquiera el hijo enfermedades transmisibles. Aborda el problema con acierto y es aplaudido.

El señor de la Riva «boga» por que los centros de beneficencia no lo sean solo de nombre. Como solución a todos estos problemas, pone el ejercicio de la caridad.

El doctor Baracha se lamenta de la mezquindad en los presupuestos sanitarios.

El señor Martí se ocupa del problema de la familia que encuentra dificultades para afrontar la vida.

Los demás oradores abordan problemas relacionados con la higiene y exponen ideas dignas de llevarse a la práctica.

Al final se proyectó una película de divulgación sanitaria.

De público, regular. Los palcos vacíos. Era día de sol y la gente marchó al campo.

## Asociación contra la blasfemia

Esta Asociación celebró el aniversario de su fundación con una fiesta religiosa en San Millán y entregando título y socio de honor al Infante don Alfonso de Borbon. Al nuevo día juraron la bandera los nuevos asociados, dirigiendo una arenga el Cura párroco. Después se hizo un reparto de pan a los pobres.

## Asamblea Franciscana

En San Fermín de los Navarros se celebró la Asamblea anual de la Orden tercera de San Francisco, leyéndose la memoria y cantándose varias composiciones.

Pronunciaron discursos sobre el acto Fuentes Pila, Manuel Senante y el Parroco de Nuestra Señora de los Angeles señor Rubio.

## Toros en Tetuán.—Ginesillo es cogido en su primero.

Ayer se inauguró la temporada en la Plaza de Tetuán.

Seis novillos de Leopoldo Abente para Ginesillo, Fermín Guerra y Vicente Aparicio.

Ginesillo estuvo muy valiente en su primero, haciendo verdaderas «hombradas», por lo cual le alcanzó el toro, dándole un puntazo en la cara, pasando a la enfermería en medio de una gran ovación. Esta lesión le impidió continuar la lidia.

Fermín Guerra y Vicente Aparicio interteraron cumplir, aunque por ahora están un poco verdes.

Ginesillo mejora.

## De foot-ball.—El último partido de campeonato.

En el campo del Unión Sporting, se celebró el último partido de campeonato correspondiente a la Región Centro. Contendieron el Racing Club y el Unión Sporting. Ven-

cieron los primeros por cinco a uno.

Este resultado no varia el campeonato. Queda proclamado campeón el Athletic Club (que ya el domingo jugará con Andalucía), siguiéndole el Real Madrid, Gimnástica Española, Racing Club y Unión Sporting.

## El campeonato de España.—Octavos de final.

Los octavos de final del campeonato de fut bol, de España, jugados ayer, ofrecieron el siguiente resultado:

En Valencia.—Valencia F. C. 8; Stadium Zaragoza 0.

En Santander.—Racing de Santander 1; Real Sociedad, San Sebastián 1.

En Valladolid.—Stadium, de Oviedo 1; Español, Valladolid 0.

## Los argentinos derrotados en Vigo.

Con numerosísimo público se celebró el segundo partido amistoso entre el Club Celta de Vigo y el Boca Junior, Campeón de la República Argentina.

Vencieron los de Vigo por tres «goal» a uno.

## La fiesta nacional.—Primera de la temporada.—Salas, el mejor.

Con un sol espléndido y un gran lleno se inauguró en la tarde de ayer en la plaza madrileña, la temporada taurina.

El ganado, de Villamarta.

Primero; de buena presencia y nobleza, Gallito de Zafra, le lancea regularmente. Sigue la lidia sin nada notable, y a la hora de matar, el de Zafra intenta dar pases de varias marcas, que le valen una pita. Acaba con media delantera teñida.

Segundo.—Bastante traidor. Chaves le saluda con cinco lances superiores (ovación), Puyas y banderillas bien. El «maestro» con la muleta muy valiente; tres pases por alto y otras «cosas» para dominarlo. Entrando bien deja dos buenos pinchazos que bastan. (Palmas).

Tercero.—Salas lo recibe ciñéndose en lances y con verónicas. Luego torea por gaoneras, entre los mismos cueros, (Gran entusiasmo y enorme ovación), También banderillea superiormente. Con los trastos, comienza la faena con dos pases por alto, con una serenidad pasmosa. Continúa su labor muy valiente, terminando con un recorte en las mismas astas, recibiendo un golpe de la res de poca importancia.

Entrando bien, coloca tres pinchazos que matan. (Ovación y salida a los medios)

Cuarto.—Un «capitalista» le hace una faena, sin consecuencias.

Gallito de Zafra lancea por gaoneras, saliendo con el pantalón roto por el «bicho», cuya gran bondad no sabe aprovechar el «astro», decepcionando al público. Varios pinchazos malos y un descabello. (Pits).

Quinto.—Chaves dá buenos lances y con Salas se luce en quitas. Chaves valiente, dá unos pases por alto que se aplauden, acabando con media estocada (Ovación y vuelta).

La estudiantina clásica española que va a salir para el extranjero se presenta en el ruedo, tocando un pasodoble y hace una colecta a favor de los estudiantes pobres.

Sexto.—Manoso. No hay posibilidad de lucirse. Salas lo comprende y con la aquiescencia del público, solo tira a despachar a su enemigo.

En resumen: Gallito de Zafra demostró que también los toreros se pasan de moda; Chaves que va progresando mucho, y Salas que confirmó el cartel que dejó la temporada anterior: es un torero joven, valiente y con arte.

## Regreso del Rey

Ha regresado de su viaje a Vitoria donde marchó para asistir a la inauguración del monumento a don Eduardo Dato, S. M. el Rey.

## Noticias oficiales de Marruecos.—Sin novedad.

En el parte oficial de esta madrugada se dice que durante el día de ayer no ocurrió novedad alguna en las zonas de operaciones que comprende nuestro protectorado en Marruecos.

# ULTIMA HORA

Madrid 9 (16:30)

## Un incendio en la Casa de las Fieras.

Esta mañana se produjo un violento incendio en la Casa de las Fieras del Retiro, a consecuencia de un corta-circuitos en la jaula del chimpancé, el cual resultó con graves quemaduras.

Hubo momentos de gran alarma, por creerse que se escaparían los leones, lo que pudo evitarse.

Los bomberos trabajaron activamente para extinguir el voraz elemento.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.

## La estatua de Dato

Ayer a las nueve de la mañana llegó a Vitoria S. M. el Rey con el Marqués de Magaz.

En la estación le esperaban las autoridades, numerosas comisiones, Sánchez Guerra y otras personalidades del partido conservador.

Organizó seguidamente la manifestación cívica, presidida por Don Alfonso.

Llegada la manifestación al pie del monumento, habló primeramente el señor Zaricaldi, ensalzando la figura de Dato.

A continuación hizo uso de la palabra el señor Sánchez Guerra, agradeciendo a todos los presentes su asistencia al acto, porque aún la justicia tiene que ser agradecida. Elogia a Dato y tiene frases de hondo afecto para sus familiares que marcharon a Francia para convalecer de sus dolores y que ahora regresan a España para asistir a este homenaje.

Termina pidiendo a Dios inspiración y patriotismo y que el Rey distribuya equitativamente los aplausos entre quienes los merezcan. Castigo para los que delincan—concluyó—y respeto para todos.

El Marqués de Magaz enalteció la figura del llorado estadista, añadiendo que la corona de flores que el Gobierno le dedica la pone a los pies de la Duquesa de Dato.

El Rey descubrió las cortinas que cubrían el monumento, lanzándose al aire multitud de palomas y dándose vivas a España.

## Firma del Rey

S. M. el Rey firmó diversos decretos, entre ellos uno nombrando Presidente del Consejo de Estado al exministro doctor Cortezo.

## Toros en Barcelona

Ayer se celebró en la ciudad concul la anunciada novillada.

Latorre y José Belmonte, mal.

Lorezo Franco tuvo una gran tarde. Cortó una oreja, fué sacado en hombros de la plaza y se le aclamó en las calles.

AGENCIA NACIONAL.

## PILAR SALVAT

MODISTA

PADRE ROMANO, NÚMERO 8

Se ofrece para coser a domicilio.

# BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel Véndese en Farmacias y Droguerías

# Banco Central

Alcalá, 31.—MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.ª, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Albacete

Capital: 200.000 000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaen, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libros de todo gasto para los cuentacorrentistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.—Interés del 4 por 100 anual

## CRÓNICAS FEMENINAS

# LAS VISITAS

Está admitido que visitemos a nuestros amigos cuando están hospedados en una casa donde no tenemos amistad; mas la comunicación ocasional en que tales visitas nos ponen con las personas de la casa, no nos deja obligados, ni a ellas ni a nosotros, a darnos por conocidos.

No hagamos ni recibamos visitas de confianza cuando, por enfermedad u otro accidente cualquiera, no podamos presentarnos decentemente vestidos, con excepción de los casos en que nos encontremos en circunstancias extraordinarias, en las cuales nos excusaremos debidamente ante la persona que nos recibe o a quien recibimos a nosotros.

No es de buen tono que entremos en una casa donde no tenemos amistad acompañando a una persona que se dirige a ella con el objeto de hacer una visita que no es de negocios, cuanto aquella no lleva ni puede llevar la intención de presentarnos de una manera especial a los dueños.

Es una imperdonable vulgaridad el preguntar individualmente ea una visita por las diferentes personas de la familia. Hecha en general la pregunta que exige siempre la cortesía, tan sólo nos es lícito informarnos en particular de la persona que está ausente, de la que acaba de llegar de un viaje y de aquella que separamos se encuentra indispuesta.

Las diferentes especies de visitas pueden reducirse a las siguientes: visitas de negocios, de presentación, de ceremonia, de ofrecimiento, de felicitación, de sentimiento, de duelo, de pésame, de despedida, de agradecimiento y de amistad.

Son visitas de negocios todas las que se hacen con el exclusivo objeto de tratar sobre algún negocio, sin que sea necesario que medie ninguna amistad entre el visitante y el visitado. Son visitas de presentación las que hacemos con objeto de ser introducidos al conocimiento y amistad de otras personas. Los demás géneros de visitas que hemos enumerado quedan suficientemente explicadas con su denominación, y, además, son tan bien conocidas, que casi sería ociosa una explicación.

LEONOR DE OLOTAGA.

23 de Febrero.

# NOTICIAS

Ayer regresó de Madrid, encargándose nuevamente de la Alcaldía, don Paulino Cuervas-Mons y Diaz de Quijano.

Esta madrugada regresaron de Murcia la esposa del Jefe de esta estación don don Juan Antonio Ramírez y su hijo don Antonio.

Le ha sido concedida la vacación reglamentaria de 15 días, al Auxiliar femenino de esta Delegación de Hacienda, Señorita María Luisa Jiménez Manjón.

## Fábrica de sillas de Vitoria

Composturas de todas clases

RAFAEL DIAZ PERONA.—Rosario 33

Ha fallecido en esta capital el Maestro nacional don Juan Villalba Alarcón, a cuya familia doliente enviamos nuestro pésame.

JULIPA FRESNO.—Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro-Circo.

Le ha sido concedida la jubilación, al Jefe del negociado de tercera clase de esta Delegación de Hacienda, don José Lacalle.

En el primer correo salió ayer para Madrid la señorita Concepción Dusac Sánchez.

El Oficial del Ejército don Antonio Caldas López, ha sido trasladado de Burgos a Játiva.

Se acaban de recibir los últimos modelos de turismos «Ford», en colores azul, guinda y gris, con magníficos neumáticos balón Cochés cerrados «Sedán», de gran lujo. Facilidades en los pagos. Diríjase a la Agencia FORD, Paseo del Istmo, número 5.

En el expresos de esta tarde salieron para Valencia la distinguida esposa del propietario don Enrique González Gómez y su hija Llanos.

Ha llegado de El Bonillo el propietario don Leovigildo Bázquez Hidalgo y de Yeste el hacendado don Pablo López Martínez.

ESCOPEYAS de las acreditadas marcas «Jabalí», «Faisán», «Perro», «Sarasqueta», sin exclusión. Se venden Bazar Núñez.

Se ha encargado, accidentalmente, de la Jefatura de la estación del ferrocarril, don Antonio Quiralte.

En el tren andaluz regresó de Valencia don Enrique Fernández Parras.

Ha sido inaugurada en Miranda (Burgos) la feria de ganados.

## FERMOS DEL HIGADO Y VIENTRE

Consultad hoy mismo con vuestro médico. Solo un régimen apropiado de alimentos vegeterianos NATURA VIGOR del doctor Falp, restablecerá vuestra salud. Venta: en Matarredona Hermanos y otros.

Ha salido para su finca de «Las Perelejas» (Lerzu), don Fernando López Guerdá.

Ha cesado, por su traslado a Valencia el Oficial de la Intervención de Hacienda don Pedro Marcos Montoya.

## Almacen para alquilar

PASEO DE LA FERIA, NUM 45.

# ¡UNA BOMBA!

Si... Donde ha trasladado la Peñería

## JOAQUIN INIEST

Marqués de Molins, 17, bajo los niños de la bola, regalan un globito a todo comprador.